

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



Subscripción.—En la Península: Un mes, 1'50 pta. — Tres meses, 4'50 id. — En el Extranjero: Tres meses, 10 id. — Condiciones.—El pago se hará siempre adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro. —Corresponsales en París, Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31 Faubourg Montmartre. —La correspondencia al Admin. dor

La sesión de ayer

Dió comienzo á las cuatro de la tarde bajo la presidencia del Sr. Arróiz.

No asistieron los concejales liberales ni conservadores y solamente tomaron asiento en los escaños los concejales del bloque.

Antes de que comenzara la sesión está invadido el Salón por numeroso público, lo cual dá origen á una protesta de un concejal, prometiendo el Sr. Arróiz corregir tal abuso en lo sucesivo, ordenando que el salón se abra á las seis de la mañana.

El secretario dá lectura al acta de la sesión anterior que es aprobada.

Se dá cuenta de un dictamen de la Comisión de Espectáculos proponiendo que se verifique un desfile en los terrenos de D.ª María Martínez colindantes con el parque de Recreo. Así se acuerda.

Se lee otro dictamen de la misma Comisión referente á una instancia presentada por varios vecinos de San Antonio Abad solicitando se les exima de la obligación de que sus predios acometan al alcantarillado acordándolo así al Ayuntamiento sin perjuicio de que pase á estudio de la Alcaldía.

Se dá lectura á otra instancia de los vecinos de Miranda en la cual se solicita que al frente de la escuela municipal que existe en dicha diputación continúe D. Miguel Sánchez.

El Ayuntamiento acuerda sostener el acuerdo de la sesión anterior.

Instancia de los vecinos del barrio de Los Dolores solicitando se depuren ciertos hechos relativos á la enagenación de terrenos que existen en una plaza de dicho barrio.

Acuerda el Ayuntamiento autorizar al Alcalde para que nombre una Comisión que informe en el asunto.

Se conceden tres meses de licencia al Concejal Sr. Anaya.

Se nombra otra comisión para que proceda al estudio de los expedientes de pensiones y jubilaciones, para que dictaminen sobre la validez legal de las mismas.

Se dá lectura á una moción proponiendo la venta de un solar propiedad del Ayuntamiento, que existe en la calle del Teatro, así como de los terrenos sobrantes de los caminos.

Así se acuerda.

Se dá lectura á un informe del letrado consistorial proponiendo de conformidad con la moción presentada en la sesión anterior respecto á que queden terminadas las relaciones que existen entre el municipio y una casa de banca de París.

Se dá lectura á una moción suscrita por los señores Romero, Vaso, Alcaraz y Más, p. oponiendo un vasto plan de economías, suprimiendo varios destinos, y se acuerda pase á informe de las comisiones correspondientes.

Se dá cuenta de una instancia de varios propietarios de Cartagena en la que se pide al Ayuntamiento, interés del ministro de la Gobernación el nombramiento de una delegación sanitaria compuesta de personal técnico que inspeccione la ejecución de las obras del Alcantarillado.

A propuesta del Sr. Vaso se desestima dicha instancia, por entenderlo el Ayuntamiento que ofrece suficientes garantías la comisión designada anteriormente por la asociación de propietarios con el mismo objeto.

Se conceden tres meses de licencia por enfermo al médico titular del barrio de Pera: Sr. Sañcho del Río.

Pasa informe de la Comisión de Sanidad una instancia del practicante municipal del barrio de la Concepción D. Mauue. García, solicitando su traslado al quinto distrito de esta ciudad.

Se autoriza al Alcalde para que nombre un apoderado del Ayuntamiento con amplios poderes, á fin de que cobre ciertos créditos de la Hacienda.

Así se acuerda.

El Sr. Alcaraz pregunta si es cierto que el Ayuntamiento ha pagado varios miles de pesetas por unos cuantos contadores de agua y el Sr. Alcalde manifiesta que no está enterado del asunto.

Insiste el Sr. Alcaraz pidiendo que se entere el Sr. Alcalde y que de ser cierto se recojan los contadores.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se eleva á sesión.

Flores de Almendro

Bellas flores que nacisteis en Enero, vuestros pétalos, de escarabeo están cubiertos; blancas flores, que sois gata de los pobres troncos viejos, negros como las pesares, como el infortunio negro: flores castas, que en la cuna tenéis el sepulcro abierto y os matarán los fantasmas del invierno al pensar sobre vosotras la nieve de sus alientos... ¡Quién poseyera los rayos del vivificante Febo para alegrar vuestras vidas y con caricias de fuego

apartar de vuestros cálices la acción cruel de los hielos!

Niña: entre penas y lutos mis ilusiones nacieron; sin el fulgor de tus ojos, sin el calor de tu afecto al fin caerán, deshojadas, en la tumba de mi pecho. No hagas que con tus desdenes, que son fantasmas de invierno, estas ilusiones puras que acaricia el pensamiento se marchiten y se mueran como las flores de almendro...

Antonio Arévalo.

SUEÑO Y REALIDAD

¡Qué formas de belleza soberana modela Dios en la escultura humana! Camposamor.

...y soñaba. Ante mis ojos desfilaban los maestros, los amadores del arte: Goya, Murillo, Velázquez; parecían deseos en complacerme. Quería formar una belleza y ellos me mostraban sus más inspirados lienzos. De uno copiaba las delicadas líneas que dibujó en su Virgen: de aquél el perfecto cuerpo y el colorido de la carne española, que interpretaba en su Maja; y de este otro la vida, el ambiente donde había de colocar la belleza ya formada en mi mente y con vida en mi alma.

...y soñaba. Estaba orgulloso de mi obra. Ni Dios ni los hombres habían podido hacer más perfecta criatura, ni más completa creación. Su cuerpo exageradamente hermoso, copia parecía de tallo de flores exóticas arrancado de algún jardín valenciano.

...y soñaba. Sus ojos cercados por amplias y moradas ojeras que delatan placeres de íntimos amores, tienen ese brillo que los pocos años y la mucha vida dan; su mirada, parece acariciar unas veces; otras, se sostiene fija en los ojos de quien la mira, como queriendo penetrar en los más profundos rincones del alma: sólo una inteligencia libre de perversas intenciones y un corazón noble pueden sostenerla sin temblar ante ella.

...y soñaba. Su cabellera negra esponjada por rizado menudo, es corta; acaricia los hombros pero no pasa de media espalda: los cabellos largos, quitan esbeltez á un

cuerpo, parece que quieren envolverlo y formar en él tatuaje africano.

...y soñaba. Su boca siempre misteriosa tiene como guardianes de estos misterios granates labios; rojos de interna fiebre que su noble sangre tiene siempre: á veces con inocente coquetería, su lengua cita utilizada como pincel, los humedece ligeramente rebajando un poco el ardor y algo su tinte de escarlata.

...y soñaba. Era un enamorado romántico de mi dama; fui poeta: para ella eran mis estrofas, mis versos que solo fueron pensados: nunca los pronunciaron mis labios ¡qué malos me hubieran parecido!

La realidad, la triste realidad se impuso. La reina de mis sueños, la dueña de mis pensamientos, mi fantástica quimera formada en interminables noches de vigilia, adquirió forma humana, tenía vida, pertenecía ya al mundo; no á mí como antes, á mí solo (egolismo bien explicable) y todos la miran, la hablan, la contemplan y yo celoso, celoso de todos. Celos que destronan un corazón y lo revelan.

Sí, Reina de la Belleza: antes que solo mi ensueño eras, te adoraba: hoy que eres realidad, te admiro.

Pp. P.

De Cines

En el Salón de Actualidades de los hermanos García, situado en la calle Honda, hizo anoche su presentación la completista Lolita Vidal.

La nueva estrella del arte de varietes, es guapa, y se presenta en escena con verdadero lujo, y aunque en su género hemos visto lo más notable de la clase. Lolita Vidal, logró escuchar aplausos.

La incomparable pareja de baile hermanos Palacios, han logrado ser los predilectos y obligados artistas de este salón cinematográfico, y cada vez que aparecen en escena á ejecutar sus bonitos números bailables el público les tributa verdaderas ovaciones.

Cuando el cronista encargado de esta sección, vió el repentino anuncio del debut de una notable compañía internacional de varietes, que se presentaba por primera vez en España, procedente de los principales teatros de París, dudó, pero apesar de esa duda, la noche señalada para la presentación de cuatro notabilísimos artistas, se dirigió al coliseo de la calle de San Vicente, que era donde estaba anunciado el debut, y sufrió gran decepción al encontrarse cerradas las puertas del Teatro Máiquez, y hasta la fecha así continúa.

Ahora es fácil que con motivo de encontrarse en esta las simpáticas bailarinas «Las Maravillas» comienzen las secciones cinematográficas.

En el popular salón cinematográfico «El Brillante» hizo anoche su despedida la notable pareja de baile hermanas «Lesly» que con gran aplauso venían actuando en el salón de la calle de Gisbert.

«Las Mañas» se presentaron anteaucheco en este cine y fueron recibidas con el aplauso general.

«Las Mañas» darán buenas entradas á los señores Cánovas y Valero.

K. MILO

Clotilde Rovira

En Buenos Aires ha contraído los indisolubles lazos del matrimonio la apudite tiple de zarzuela Clotilde Rovira, con el hijo del dueño del Teatro Mayo, rico propietario de la República Argentina. Dicha tiple, como recordarán nuestros lectores actuó en el Teatro Circo de esta ciudad y obtuvo muchos aplausos y las simpatías generales del público.

Reciba nuestra enhorabuena.

NOTAS ALEGRES

Actualidades

Si la Candelaria plora invierno fora, si no plora ni dentro ni fora.

Si es verdad, este dicho antiquísimo, ya puedes ir empujando sus prendas de abrigo, los que las tengas en buen estado, pues la Candelaria, ha plorado con todas las del arte en el presente año.

Antes de amanecer el día de ayer,

el de la Purificación de Nuestra Señora, ligeras tuberculias arrojaron sobre nuestra población una pequeña lluvia, y al aparecer el Astro Rey, el cielo se despejó por completo ofreciendo á la vista del observador un hermoso azul.

Ha plorado la Candelaria y á pesar de ello ayer hizo un día de rechupete y cunela, y hoy á pesar del ploramiento también se ha dejado sentir un pelacafías que ha hecho tiritar á más de cuatro.

Veremos si se cumple el antiguo adagio y retornamos á los días plácidos, heraldos de la hermosa estación del año llamada Primavera en que los campos se cubren de flores y los grillos comienzan á cantar sus continuadas romanzas.

Poró la Candelaria, y ya puede desaparecer esta estación en la que impera el estornudo, y los francosos se multiplican.

En varios establecimientos, hubo ayer hermosas exposiciones de trajes, caratas, y objetos propios para los días de Carnaval.

Algunos escaparates presentaban hermosísimo golpe de vista, por lo artístico que estaban adornados los curiosos pasaban las horas viendo aquellas lindas exposiciones de sedas, peinados, antifaces y elegantísimos disfraces.

Carnava! está en puerta y hay que festejarlo.

OTEMA.

Pretendientes y solicitados

Una de las cosas más terribles es or lo que no interesa directamente; por eso hay que compadecer á las personas que por razones de cortesía y en virtud de su cargo ó cometido tienen que escuchar diariamente lo que dicen quienes pretenden por su mediación alcanzar algo que no consiguen obtener.

¡Qué fuerza de argumentación! ¡Qué insistencia en puntualizar! ¡Qué jaqueca tan permanente sobre el que ha de oír ayes, quejas, lamentos ó disquisiciones sobre el eterno tema del querer y no poder!

Pero no hay más remedio. Los que buscan, los que solicitan, los que pretenden algo, espoleados por el acicate de la necesidad tienen que dar la lata al influyente, al dispensador de mercedes, al ser privilegiado á quien la casualidad ó sus merecimientos

que ocurrió la muerte de sir Charles hayan quedado completamente esclarecidas, aunque se ha hecho todo lo posible para desvanecer los absurdos rumores que circulaban en la localidad. No hay motivo para creer en la perfidia ni en la traición, y si para suponer que la muerte de sir Charles fué debida á causas naturales. El difunto era viudo y un poco excéntrico en su modo de ser. A pesar de sus grandes riquezas, era de costumbres sencillas y muy delicado en sus gustos personales. Para el gobierno de su casa tenía solamente un matrimonio apellidado Barrymore, ocupando el marido el cargo de dispensero y su mujer el de ama de llaves.

La declaración de estos dos criados, robustecida por la de varios amigos, demuestra que hace algún tiempo que sir Charles no gozaba de buena salud. Sufrió, por lo visto, una afección al corazón, la que manifestaba en repetidos cambios de color, respiración fatigosa y abatimiento de espíritu. La declaración del doctor Jaime Mortimer, amigo íntimo y médico del difunto, confirma lo que acabamos de decir.

Parece que sir Charles tenía la costumbre de salir todas las noches, antes de acostarse, á dar un paseo por la hermosa avenida de acacias de su posesión.

ciendo las diligencias para enterarle de su herencia.

El doctor volvió á pligar el periódico y lo guardó en el bolsillo, mientras decía:

—Estos son los datos públicos relativos á la muerte de sir Charles.

—Le agradezco á usted—dijo Holmes—el haberme llamado la atención hacia un asunto que no deja de ofrecer interés. Recuerdo haberme fijado en los relatos de los periódicos de la época en que ocurrió el triste suceso, pero estaba yo entonces muy ocupado en otras cosas y no pude enterarme bien. ¿Dice usted que ese periódico contiene la relación de todo cuanto fué del dominio público?

—Sí.

—Pues oigamos ahora lo reservado, que no dejará de haberlo.

Volvió el doctor á reclinarse en la silla, cruzó las manos y adoptó cierta solemne actitud.

—Voy á referir á usted—exclamó—lo que no he dicho absolutamente á nadie. Me abstuve de exponerlo en el sumario por la sencilla razón de que un hombre de ciencia huye de todo lo que tenga apariencia de superstición popular. Además, no quería robustecer la funesta reputación de la casa Baskerville. Por eso callé algo de lo que sabía, teniendo presente, además, que de mis manifestaciones

Cuando el doctor Mortimer acabó de leer tan extraordinaria narración, se subió las gafas á la frente y se puso á contemplar con cierta gravedad á Holmes, el cual bostezó, lanzó la colilla de su cigarro al fuego y dijo firmemente:

—¿Y qué?...

—¿No encuentra usted que esto es muy interesante?

—Tal vez lo sería para un escritor de cuentos fantásticos.

El doctor sacó del bolsillo un periódico plegado.

—Y ahora, Sr. Holmes—dijo,—voy á ofrecer á usted algo que es más reciente. Este periódico es el Devon County Chronicle del 14 de Mayo de este mismo año, y en él hay una breve relación de los hechos puestos de manifiesto cuando ocurrió la muerte de sir Charles Baskerville, unos días antes de dicha fecha.

Mi amigo se inclinó hacia adelante y su mirada se hizo más intensa. El doctor volvió á colocarse las gafas y empezó á leer:

«La reciente muerte repentina de sir Charles Baskerville, á quien se indicaba como probable candidato liberal por el condado de Devon en las próximas elecciones, ha sido muy extraña en toda la comarca. Aunque hacia poco tiempo que sir Charles vivía en una solitaria casa de sus antepasados